



LA CONSTANCIA

DIARIO INTEGRISTA

NUMERO 9,643

SAN SEBASTIAN. MIERCOLES 29 DE MAYO DE 1929

PRINCIPE, 3. _ Teléfono 1-02-66

FRANQUEO CONCERTADO

APARTADO 113

MADRID

VANIDAD E IMPRUDENCIA

Algo y aun algos viñe con la exactitud , miento de la prudencia. Sólo la sobra de soluta de que en muestras oficinas públicas, y hasta en muestras profesiones liberales. se trabapa poco. Más exacta y verdadera ! es la especie de que en términos generalta se trabaja mal y es poco conocida la técnica de la organización y racionalización del trabajo, En algunas entidades imperó despóticamente el absurdo: el absurdo de que desempeñaran las difíciles y graves funciones de consejo, quienes eran por completo imperitos en la materia sobre que habían de actuar y aun sobre la que, durante larges años, actuaron. En este punto, en España, o se tendía a la caza de políticos influyentes que pudieran facilitar los negocios, o a la busca y captura de personas de buena posición y de limpia fama para decoro de las Empresas. Lo que sólo se buscaba en contadísimos casos, si es que se procuraba en alguno, era la peric'a, la buena preparación. De esta suerte, los llamados a guiar, y dirigir, eran dirigidos y guiados, amas veces por el error, otras por la malicia y el dolo. Y de ahí los desastres de algunas Sociedades bancarias, por ejemplo, el Banco de Castilla, por consecuencia del cual están encartadas en un proceso. cuya vista en juicio oral se celebra estos Mas ante la Sala segunda del Tribunal Supremo por la calidad de senador vitalicio de uno de aquellos, el conde de Moral de

Hace veinte años que no he tenido relación personal de ninguna clase con este señor. Le he tratado antes, y he sabido de él en esta larga parálisis de nuestras relaciones, todo lo necesario para poderme permitir afirmar, sin temor a que nadie me contradiga, que el conde de Moral de Calatrava no ha perpetrado, ni ha consentido conscientemente, acción alguna, que le sombreara da indignidad; y yo estrecharía hoy su mano, como la estrechaba frecuentemente hace veinte años, seguro ahora, como entonces, de que era la de un caballero.

¿Ha delinquido el conde? Yo, no lo sé. El Tribunal Supremo lo declarará. Pero la raíz de esa delincuencia, si existe, se encontrará en aquella falta de racionalización para el trabajo y para el ejercicio de las profesiones o de los cometidos que se nos atribuyen, de que hablamos en las primeras líneas. Lejos de mi ánimo la idea de aforar la potencia intelectiva del conde, pero sin semejante propósito, bien puede afirmarse, conociendo su modesta actuación en la vida pública, que en materia de Economía y firanzas no había pasado de las primeras letras, ni tenido nunca voluntad de ir más adelante. Pues a un señor de esa calidad, por el sólo hecho de suceder hereditariamente a quien tenía títulos para ello, se le pone en posesión de la Presidencia del Consejo del Banco de Castilla, esto es, en puesto en el que ha de ejercitar el don de consejo, que es una de las dádivas que menos frecuentemente otorga el Espíritu Santo a las criaturas. y que de tejas abajo, desde el punto de vista 'meramente humano, es de los cometidos más difíciles perque el aconsejante debe estar en ciencia y experiencia en plano notoriamente superior al del aconsejado. ¿Y qué sucedió? Sucedió que vino la Gran Guerra; que los valores públicos extranjeros fluctuaban como las esperanzas de los beligerantes; que los técnicos del susodicho Banco creyeron deber seguir una determinada dirección, y, como el presidente del Consejo de la repetida entidad, no veía sino por los ejos del personal técnico que se equivocó completamente. dejó hacer crevendo que así favorecía enormemente los intereses de la misma, hasta que la triste realidad de la quiebra, en la que comprometió y perdio la fortuna de su mujer y la propia, le llevó al conocimiento de la espantosa ver-

La verdad de que se había perdido todo, de que había naufragado todo y. lo que era peor para él lo que nunca imaginara. porque nunca tuvo el propósito de delinquir que se le abrian las puertas de la cárcel y que casa sobre él la mancha de una condena que infama.

He ahi los efectos de mo mantenerse sordos a las llamadas de la vanidad y de no procurarse en todo caso el acompaña-

y también con la verdad la afirmación ab- vanidad y la falta de prudencia explican que quien merece el concepto de persona honorable y de hombre de bien acepte un cargo, para el ejercicio del cual carece de preparación, Pero, por desgracia, la vanidad. la imprudencia y la ligereza son la moneda que más corre em estos tiempos; abundan en ellos los hombres vanos, imprudentes, audaces, ligeros, que sestean al borde del abismo y que por milagro no caen en él. Hace unos cuantos años, cierto estafador francés famoso logró enganchar aquí en cuanto tendió la caña y cebó el anzuelo con un Consejo de Administración a cice o seis políticos de los más honrados que tenía España, y gracias a que fueron advertidos, que si se descuidan un poco más, tienen que de atados a la cárcel.

¿Sucedería esto si, en general, en todas sus manifestaciones estuviera el trabajo racionalizado? ¿Sucedería si no imperase el absurdo? ¿Y hay algo que lo sea mayor que aconsejar y en cierta manera dirigir, en una entidad bancaria, quien es completamente lego en la materia?

THADERIN.

DE ROMA

LA RATIFICACION DEL TRATADO DE LETRAN

Roma, - Se afirma que el cambio de instrumentos de ratificación entre la Santa Sede y el Quirinal se efectuará en los primeros días de la semana entrante. Desde el momento en que dicho cambio se efectue se procederá al cierre de la Ciudad del Vaticano y serán dictadas disposiciones bastante severas para limitar el número de personas que tengan libre acceso a ella.

La casa Castelli, cumpliendo órdenes superiores. ha comenzado esta mañana la clausura provisional de los confines de la Ciudad Vaticana en la parte correspondiente a la plaza de San Pedro, bajo el año de Carlomagno, y por la tarde, de la Puerta

Manifestaciones del senador italiano Giannini -== * ==-

MADRID 28, (12 noche),

El senador italiano Giannini, que se encuentra en Madrid, ha hecho manifestaciomes a los periodistas acerca del resultado de la firma del pacto de Letrán.

Dice que este acontecimiento ha hecho temar un ruvo giro a la polític y tiene una gran significación en la histo-

Afirma que Mussolini ha ejercido una gran influencia para conseguir la resolución de este asunto de tan importante significado, no solo para Italia, sino también para el mundo netero.

El marqués de Foronda desmiente unos rumores

--* 4 4--

MADRID 28, (12 noche),...

Barcelona, - El marqués de Foronda recibió aroche a los periodistas desmintiendo los rumores que se han plblicado estos días en los periódicos acerca de un supuesto arriendo de los pabellones de la Exposición a los Estados Unidos, para hacer uno feria de muestras de los productos yan-

El marqués de Foronda dice que no existe gestión alguna en ese sentido,

Por su parte el marques de Estella refiriéndose a la parte económica del certamen internacional ha dicho que cree que la Exposición se liquidará no scio cubriendo los gastos sino con superábit,

Sigue el tiempo inseguro

MADRID 28, (12 noche),

En Madrid continúa el tiempo inseguro y las notas facilitadas por el observatorio astronómico, señalan un periodo de perturbación atmosférica en toda la peninsula, con lluvias y tormentas locales,

EN LA ALCALDIA

Reunión de la Delegación del Trabajo

La Delegación Local del Consejo del Trabajo, celebrará hoy en el despacho de la Alcaldía a las seis y media de la tarde una reunión para tratar de los siguientes asun-

Escrito del Gremio de Patronos peluqueros participando que han denunciado el pacto que tenían concertado con los dependien-

-Escrito del Gremio de Mueblistas. sometiendo régimen de apertura y cierre de sus establecimientos.

-Paoto concertado entre el Gremio de Carboneros al detall. solicitando se autorice la apertura de establecimientos para la descarga decarbón procedente de barcos.

-Escrito del Gremio de Drogueros respecto al horario fijado por la Delegación par asus establecimientos.

-Escrito de la Cámara Oficial de Comercio y Novegación, solicitando la revocación de un acuerdo sobre librerías.

-Providencias del señor juez de Primera Instancia sobre denuncias cursadas por la Delegacin.

-Denuncios presentadas durante el presente mes, y escrito de reposición de don Angel Oteagui.

-Acta de Comités Paritarios.

Delegación de vocales de turno y dietas a los que han ejercido la inspección en el turno último.

UNA DESGRACIA

_ * _ Falla un monta-cargas y resultan dos heridos

Ayer tarde se estaban verificando pruebas de un montacargas instalado en el garege "Excelsior", establecido en la calle de

Aguirre Miramón. Para probarlo montaron varios obreros y falló una de las cadenas metálicas de trans misión y el aparato cayó a la bodega de una altura de cuatro metros.

Dos de los obreros que había en la plataforma resultaron heridos, siendo tracladados inmediatamnte a la Casa de Socorro.

En ésta se curó a Vicente Zumeta, de 29 años, domiciliado en Añorga-Chiqui, de fractura abierta de la pierna izquierda en el tercio medio. Su estado es grave.

También se curó a Teófilo Quirce, de 30 años, habitante en la calle Escolta Real, de contuciones en la codera y dorso del pie

Su estado es leve.

Una vez curados fueron conducidos a su domicilie.

En el Gobierno Civil

LOS CONDES DE VOLPI

A mediodía estuvo en el Gobierno civil conferenciando con el señor Chacón, el alcalde interino señor Orueta.

Al salir nos dijo el señor Orueta que había ido para ponerse de acuerdo con la primera autoridad respecto al viaje a San Sebastián del exministro italiano señor conde de Volpi, que acompañado de su señora he llegado a España en comisión oficial con motivo de la inauguración de las Exposiciones de Sevilla y Barcelona y para hacer estudios de carácter industrial y econó-

Respecto a otros asuntos, no sabía nada. El gobernador civil nos ha confirmado las manifestaciones del alcalde interino, añadiendo que había conferenciado con su colega de Bilbao, el cual le comunicaba que los condes de Volpi habían salido para almorzar en la isla de Chcharramendi y que seguramente por la noche llegarían a San

AvisoalosSuscriptores

Rogamos a los Sres. Suscriptores que ne hubieren hecho efectivo el pago de la suscripción. lo hagan a la mayor brevedad posible, al objeto de no entorpecer la buena marcha de la contabilidad.

El envío pueden hacerlo por Giro Postal (no omitiendo el nombre del Sr. Suscrip-

ALREDEDOR DEL Dr. ASUERO

OTRO VOTO DE CALIDAD

Antes de pasar adelante, queremos dejar bien aclarado, que nosotros en esta campaña de protesta. contra la tiranía y desenfado con que se quiso ahogar en flor un progreso que puede ser de gigante en orden al bien de la humanidad, por la violenta y agresiva actitud en que se colocaron los dioses del Olimpo, contra los modestos médicos provincianos que abrían horizontes, modos y sistemas nuevos, sino nuevos. abandonados, sino abandonados, aplicados por lo menos hasta darse a conocer el Doctor Asuero con poco éxito, y sin con poco éxito, no, con poca aceptación, jamás hemos aludido directa ni indirectamente, a médico alguno que ejerza su nobilísima profesión, con la honradez y la alteza de miras que debe hacerlo, persona a quien se le confía la sagrada misión de aliviar los males de la humanidad doliente, de enjugar sus lágrimas, de ser los depositarios, de todos los secretos de familia como en ellos deben depositarse. Para esos médicos, nuestra admiración, nuestro respeto y nuestro

Pero esto no ha de atar nuestras manos para protestar de campañas tan sediciosas como las que provocaron los mismos galenos; para volver por nuestros fueros de hombres independientes y lo suficientemente sesudos, para no dejarnos sugestionar de nadie; ni de que a título de masas profaras en la ciencia médica, nos chirigoteen con patatitas y toquecitos en las orejas. Nó, de eso protestamos y seguiremos protestando, y poniendo de relieve, el ridicalo en que han caido quienes creyeron que a sus olímpicos desdenes, respondería la enorme masa de médicos haciendo un alto en su legítima aspiración y deseo de avanzar por los tortuosos caminos de la ciencia en los que arrojaba un haz de luz el Doctor Asuero. Se equivocaron de medio a medio. Hoy es España entera médica. la que prueba y ensaya los nuevos sistemas con un porcentage muy satisfactorio de curaciones, muchas de ellas maravillosas por su simplicidad y eficacia.

Es muy fácil que dentro de seis meses haya concluído todo; pero a nuestro juicio, no porque haya fracasado el sistema Asuero; sino porque será ya una consagración en toda España. Dios lo quiera en bien de la humanidad.

LA HISTORIA SE REPITE

Numerosísimos son los comentarios y apreciaciones que se publican en la Prensa, con motivo de las curaciones que lleva a cabo el doctor Asuero. de San Sebastián, Hay para todos los gustos. Desde el milagro aceptado por espíritus fanáticos o ciegos. hasta la megación manifestada por altas cumbres de la ciencia médica, basándose en el principio científico. Creo un deber profesional manifestar públicamente mi opinión en este asunto, la más humilde y modesta, por ser mía.

¿Existe algún sabio capaz de afirmar que ha llegado a la cumbre de la ciencia? Habremos de repetir que el verdadero sabio llega en su modestia hasta ignorar él mismo que lo es. Y es natural que así sea; porque cuanto más sube más grande se hace el horizonte de lo desconocido. Son tantas las cosas que ignoramos...; La luz. el calor, la electricidad, el magnetismo, ete etc, las conocemos sólo por algunos de sus efectos y aplicaciones! Su esencia se ignora. Y no .digo nada del sonambulismo, la sugestian, la telepatia. el hipnotismo, etc. etc, por ser sus efectos menos conocidos del vulgo. La ciencia terrestre se halla en la infancia, si se considera el infinito de fuerzas desconocidas que influyen en todos los instantes de nuestra existencia sobre nosotros. Cuántas verdades, sistemas, métodos, procedimientos y formas nos falta descubrir en todas las manifestaciones de la vida humana para aplicarlos con éxito a la salud del cuerpo y a la del alma. Es cierto. que, según un proverbio latino, "nada nuevo hay bajo el sol"; pero el Ser Supremo ha extendido un sutil y delicado velo para obligar al hombre a levantarlo por medio de la actividad, del estudio y de la investigación. Aute un muevo descubrimiento. tan peligroso y nidículo es negar. como aceptarlo, sin la práctica y experimentación. He aquí el caso del doctor Asuero.

Los hechos tienen más valor y más fuerza que todas las argumentaciones.

Según las noticias que nos trae la Prensa, dicho doctor, siguiendo un camino explorado insuficientemente, ha conseguido encontrar un nuevo medio de curación que ha escapado a los otros investigadores menes afortunados o menos expertos, Varios. enfermos acreditan haber conseguido una curación completa, Otros están en vías de ello, con una gran mejoría en sus dolencias, Si estos hechos son verdaderos, lo menos que podemos hacer es aplaudirle, Yo no le regateo mi aplauso, pues creo que lo merece todo aquel que, con un fin altruista, se sale del camino trillado, tanto si fracasa como si logra su objetivo .

La inmensa mayoría de los métodos empleados en la terapéutica médica, no son más que la readaptación de antiguas prácticas modificadas (método de Bier, baños de sol) o sin modificar (ventosas, sangrías etc. etc.). heredados de nuestros antecesores. El camino que parece sigue el doctor Asuero no es de ayer ni de hoy, Los chinos con su acupuntura, nos demuestran que conocían la reflejoterapia mucho antes que rosotros, y que Bier modifico y adapta a la medicina con su método. A Abrams, con su Spodiloterapia, diagnostica y trata enfermedades, afirmando que cura una serie de éstas por los procedimientos que ha enseñado y publicado, presentándose al profano como verdaderos milagros. Bonnier. con su Centroterapia. hace igual. A, Leprince no se queda atrás con su Reflejoterapia. Densolw y Jaworski nada menos caran las tabes, dilatando la uretra, H, Benoist con su Iridodiagnóstico, etc. ¿Podremos decir que estos se nores (y entre ellos coloco a Asuero) están equivocados, sin demostrarlo? No. Esto sería propio de la soberbia o de la ignorancia. Antes de emitir juicio en el intrincado sendero de la ciencia médica, es necesario no negar, ni afirmar, ni dudar; sino estudiar, analizar, investigar, experimentar y compobar, Entonces si sabemos comprender y practicar, encontraremos los resultados, ; Cuántas veces (recordando a Newton) hemos visto, y hecho cosas que no sabemos sin preguntarnos el porqué, cuya interrogación tienen siempre les niños a flor de labio!

tercer curso que ignore el reflejo como método de diagnóstico, ¿Y por qué no puede ser éste un agente terapeútico? Muchos creen que sí, y entre ellos están con sus discípulos los ya nombrados: Bonnier, con sa centroterapia; A. Leprince, reflejoterapia; Klotz acupuntura de nariz; Spondiloterapia por A, Abrams. etc. Cuántos compañeros habrán pasado la vista por los trabajos de estos investigadores sim fijar en ellos su atención ni menos someterlos a experimentaciones. Estas son imprescindibles y necesarias en la ciencia médica. Sin ellas no podemos precisar, Nos falta mucho camino que andar. No disponemos aún del arsenal científico necesario para poder afirmar rotudamente. Cada día que pasa nos acercamos más; pero siempre "queda un más allá". Y muchas veces olvidamos lo de ayer para cogerlo mañana. y así sucesivamente. Por otra parte, aun tratándose de una enfermedad perfectamente conocida, ha de presentar por fuerza infinidad de totalidades y matrices, según las circunstancias del terreno, medio, ambiente, etcétera, que influyen en el enfermo. Y estos detalles noi han de escapar a la vista perspicaz del médico. que rejerce su profesión como un verdadero apostolado.

Hoy, no hay estudiante de medicina de

Réstame sólo, sin echármelas de profeta. pronosticar al doctor Asuero el calvarioque ha de sufrir. La historia empieza. comosiempre, a repetir, Los pseudo-sabios no ven con serenidad que un ser obscurecido hast, ahora, empiece a brillar como astro de primera magnitud. Seguro estoy de que Galileo, Galvani, Colón, Harvey, Fultón. Mayer, Lebón, Lesseps y tantos otros, seríani de mi parecer si vivieran. Lavoisier, negando la existencia de los aerolitos; Baume, negando que el aire estuviese computat de dos gases; como E. de Beaumont en el hombre fosil; Napoleón haciendo un gesto despectivo al proyecto de Foton para mover los barcos por el vapor; Ohm, que al descubrir la ley eléctrica que lleva su nombre le cos-